

ESPECIES ZOOLÓGICAS EN PELIGRO DE EXTINCIÓN ¿Y EL HUEMUL?

La Sociedad Inglesa para la Conservación de la Fauna ha publicado una lista de 32 especies amenazadas de extinción —mamíferos, aves y reptiles—, con el fin de que se adopten medidas de protección, que se consideran inaplazables. Entre las aves menciona especialmente la lista el ibis, el papagayo-buho de Nueva Zelanda, el picobarreno ebúrneo, el chorlito esquimal, el ganso de Hawai, el ánade indo de cabeza roja, el cóndor californiano, la grulla canora americana, el albatros estrellado, el ibis nipón de copete, el petrel procelario de las Bermudas. El picobarreno ebúrneo fue visto, por última vez, en el Estado de Luisiana, en 1944.

El antilope arábigo —la gacela—, una de las especies más graciosas y finas, se encuentra igualmente en gran peligro. Según informa la Sociedad, en abril una expedición de cazadores armados de ametralladoras hizo horrible carnicería en el desierto de Rub al Jali, quedando, de una de las últimas manadas, sencillamente una hembra y unos cachorros.

Si no es urgentemente protegido, al rinoceronte sólo podrá vérselo pronto en los jardines zoológicos. Se calcula que en la India quedan unos 400 rinocerontes y unos 300 en el Nepal. La difundida superstición de que sus cuernos machacados y reducidos a polvo son un activo afrodisíaco ha sido funesta para la especie. Siguen cazándose por este motivo.

Otras especies de mamíferos amenazados son el maki de Madagascar, un semisimio; el gorila montaraz; el asno salvaje persa; la foca del Caribe; el lobo marino; el lince español, y el reno americano del bosque.

¿Qué se ha hecho para la protección del huemul?

Un hecho grave es que nuestro coronado huemul, el que figura en el escudo de armas de Chile, está en trance de total extinción. Hace varios años, nuestro distinguido colaborador don Ramón de la Serna escribió, para dar la voz de alarma, sobre la apremiante necesidad de preservar la especie. Generalmente se cree que el huemul no existe más sobre nuestro territorio; sin embargo no es así. En escasísimo número quedan ejemplares en el norte cordillerano. Al respecto consultamos con el prof. Capurro, del Centro de Investigaciones Zoológicas de esta Universidad, quien nos informó de ello.

—Quedan muy pocos —nos dijo— y, desgraciadamente, nada concreto se ha hecho para evitar la extinción de esta especie. Como su carne es especialmente sabrosa, cazadores furtivos derriban al primero que encuentran. ¡Se impone la veda total de la caza del huemul, y alguien debe responder de ella con autoridad!

Don Ramón de la Serna, que nuevamente señala el hecho al proporcionarnos esta información, nos da varios ejemplos de preservación de especies zoológicas casi extinguidas, en el último momento. Nos dice:

—En 1934, sólo quedaban dos parejas de águilas reales en los Alpes de Baviera. Se impuso la veda en forma severísima, y hoy las águilas atacan a los remolques aéreos (silenciosos).